
PROTOKOLL

zur ordentlichen Generalversammlung des
GAK 1902, Grazer Athletiksport Klub - Fußball

Ort: Hotel Novapark, Fischeraustraße 22, 8051 Graz
Zeit: Donnerstag, 06.07.2017, 19:02 Uhr

 Eröffnung und Begrüßung

Obmann Harald Rannegger eröffnet um 19:02 die ordentliche Generalversammlung 
des GAK 1902. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder, den Andritzer Bezirksvorsteher 
Hannes Obenaus und den ehemaligen Vizebürgermeister und Sportstadtrat der Stadt 
Graz, Dr. Peter Weinmeister.

 Feststellung der Anzahl der Anwesenden und der Stimmberechtigten

Es sind 224 ordentliche Mitglieder anwesend. Für eine 50% Mehrheit sind somit 113 
Stimmen, für eine 2/3 Mehrheit 151 Stimmen notwendig.

 Genehmigung des Protokolls der GV vom 22.07.2016

Das Protokoll der letzten GV wird einstimmig genehmigt.

 Tätigkeitsbericht des Vorstandes

Matthias Dielacher präsentiert die Medien Analyse der Fa. United Synergies.
Laut dieser beträgt der Medienwert des GAK 1902 in dieser Saison 967233€.

Der Obmann berichtet über die infrastrukturellen Pläne des Vereins.
Die Errichtung einer neuen Sitzplatztribüne mit 1200 Sitzplätze ist für den Verein aus 
finanzieller Sicht das vordringlichste Ziel.
Die Kosten für dieses Projekt werden mit 500000€ veranschlagt. Diese Summe kann 
jedoch nicht vom Verein alleine getragen werden. Daher ist die Unterstützung der Stadt
Graz und des Landes Steiermark für dieses Projekt unerlässlich.

Nachdem der Verein letztes Jahr keinen Ausrüstervertrag hatte, wird in den nächsten 
Tagen ein Dreijahresvertrag mit der Fa. Patrick abgeschlossen.



 Bericht des Kassiers

Laut Harald Aunitz beträgt der Kassenstand mit 06.07.2017 280000€. In dieser Summe
sind allerdings schon Dauerkarteneinzahlungen und Mitgliedsbeiträge, welche der 
Saison 17/18 zugeordnet werden bzw. Einnahmen aus dem Ticketing des Köln-Spieles 
enthalten.
Die Einnahmen in der Saison 16/17 liegen bei 690000€. Unter Berücksichtigung der 
Ausgaben von 610000€ verbleibt ein Gewinn vom 80000€.
Harald Hochleitner gibt einen Ausblick auf das Budget der Saison 17/18.
Das avisierte Gesamtbudget wird 717000€ betragen.
Der Großteil der Einnahmen werden aus Sponsoring (40%) und Einnahmen von Fans 
(Mitgliedschaften, Dauer und Tageskarten, gesamt ca. 47%) lukriert.
Ausgabenseitig steht der größte Posten mit den Ausgaben für Mannschaften und 
Trainerteams (ca. 50% des Budgets) zu Buche. Die Mieten für Trainings und Spiele 
werden 97000€ betragen.
Ein weiterer großer Kostenpunkt ist die Kooperation mit den GAK Junios mit 50000€. 
Der Fixbetrag wurde auf 40000€ angehoben. Dazu kommt ein Betrag von 10000€ zum 
Ankauf von Jugendspielern.  

 Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes

Rechnungsprüfer Michael Gaisbacher berichtet über die laufende und 
stichprobenartige Prüfung der Rechnungen bzw. über die Überprüfung des 
Gesamtkonstruktes (Verein, GmbH und Merchandising OG) und bestätigt dem Verein 
ein zuverlässiger und pünktlicher Zahler bzw. Geschäftspartner zu sein.
Er stellt den Antrag auf Entlastung der Kassiere im speziellen und des gesamten 
Vorstandes im allgemeinen.
Dieser Antrag wir mit 223 Stimmen bei einer Enthaltung angenommen.

Nach Ausscheiden von Dr. Jörg Pavek aus dem Vorstand auf eigenem Wunsch, setzt 
sich der Vorstand aktuell wie folgt zusammen:

Obmann
Mag. Harald Rannegger

Obmann Stv.
Mag. (FH) Matthias Dielacher

Kassier
Harald Hochleitner

Kassier Stv.
Mag. Harald Aunitz

Schriftführer
Mag. Herbert Mader

Schriftführer Stv.
Thomas Pucher



Vorstandsmitglied
Anton Baumgartner

Vorstandsmitglied
René Ziesler

Rechnungsprüfer
Gerald Stoiser, Michael Gaisbacher

 Ausblick auf die Saison 2017/18

Harald Rannegger gibt einen Abriss über die letzte Saison, die mit dem vierten 
Meistertitel in Folge und damit mit dem Aufstieg in die Landesliga erfolgreich zum 
Abschluss gebracht wurde.
Als Ziel für die nächste Saison gibt er in Anbetracht der personellen Aufrüstung der 
anderen Verein an, dass sich die Mannschaft in der Liga positionieren müsse.

Der Verein muss sich nach vier Jahren im Gesamten neu strukturieren, um in Zukunft 
den sportlichen Erfolg und eine sichere wirtschaftliche Basis gewährleisten zu können.

Die Trainerteams der beiden ersten Mannschaften haben sich im Vergleich zur 
Vorsaison verändert.
Nach dem berufsbedingten Ausscheiden von Heinz Lienhart übernimmt Martin Kreisl 
den Posten des Tormanntrainers der KM I.

Das Trainerteam der KM II ist nach dem Rücktritt von Franz Almer mit Thomas Kaiser 
und Kevin Partl neu formiert. Das Ziel der KM II ist es, junge Spieler zu entwickeln und 
den Abstand zur KM I zu verringern.

Nachdem der Vertrag von Heinz Karner nicht verlängert wurde, wird der Posten der 
sportlichen Leitung öffentlich ausgeschrieben.
Die neue sportliche Leitung müsse den Gesamtverein von der U13 bis zur KM I, die 
Kooperation mit den GAK Junior und vor allem den nahtlosen Übergang der 
Jugendspieler von einer Mannschaft zur anderen bis in die KM I im Blick haben.

Neuzugänge/Abgänge:s. Präsentation

 Abstimmung über fristgerecht eingebrachte Anträge

Es wurden keine Anträge eingebracht.



 Allfälliges

Der Andritzer Bezirksvorsteher Hannes Obenaus bedankt sich beim Vorstand für die 
Arbeit und für die detaillierte Präsentation der Finanzen und richtet Grüße des 
Bürgermeisters Mag.Siegfried Nagel aus.

 Schlusswort des Obmanns

Harald Rannegger beendet mit Dankesworten an alle Mitglieder, freiwilligen Helfer, 
Vorstandskollegen, Spieler und Trainer die Generalversammlung des GAK 1902.

Graz,10.07.2017

Mag.Herbert Mader
Schriftführer GAK 1902


